

Claustro Universitario Memoria Curso Académico 2020-2021

Escuela Universitaria de Osteopatía

En el curso académico 2020-21 la impartición del Máster Universitario en Osteopatía (MUO) (aprobado el 27/07/2010); siguió estando afectado por la pandemia generada por COVID-19. Aunque la situación sanitaria había mejorado los repuntes de casos derivados de los actos sociales del periodo navideño, aún no habiendo cierre de instalaciones universitarias, si que afectó a la asistencia de los alumnos a prácticas en centros asistenciales públicos. A pesar de que se levantaron las restricciones nuestro título siguió bloqueado para la mayoría de las rotaciones prácticas en el HCUVA. Además el conjunto de restricciones sanitarias afectó a la recogida de datos de la investigación de los alumnos matriculados en los TFM y consecuentemente a sus defensas. El bloqueo de los centros dependientes de SMS para recibir alumnos volvió a impedir la recuperación de las prácticas no realizadas. Para subsanar la adquisición de algunas competencias de estas prácticas se implementó un programa de formación basado en el desarrollo de Escenarios Clínicos Simulados con Paciente estandarizado que permitió garantizar el que trabajasen en la entrevista clínica, la exploración, la toma de decisiones y el establecimiento de los criterios de derivación a otros profesionales de la Salud. El programa fue muy bien acogido por los alumnos que plantearon su ampliación y que nos ha llevado a presentar un proyecto de innovación docente basado en simulación clínica en Osteopatía.

Se realizó la elección de delegados del Máster Universitario en Osteopatía en los diferentes cursos del plan de estudios que configuran el máster quedando incorporados el Delegado y Subdelegado como miembros de la Junta de Escuela.

Las obras de la nueva sede de la Escuela Universitaria de Osteopatía (EUO) que se ubicará en Clínica Universitaria Virgen de la Fuensanta, gracias al Convenio entre la Escuela Europea de Osteopatía (EEO), la Fundación Española de Osteopatía (FEO) y GESALUD, continúan avanzando a buen ritmo aunque ha sufrido un cierto retraso estando prevista la entrega de la obra para el mes de noviembre de 2021.

No se han podido impartir cursos de postgrado de formación continua. No se han podido realizar Jornadas de Puertas abiertas.

Los cursos del plan propio de formación de profesorado también quedaron en suspenso.

Tras la incorporación a la Jefatura de Secretaría de D^a. Luz Marina Aparicio Lizarazo se cubrió la vacante producida en el personal auxiliar administrativo, que ha sido renovado recientemente.



Claustro Universitario Memoria Curso Académico 2020-2021



Al estar basados en estudios clínicos se ha presentado y defendido un escaso porcentaje de TFM.

Un curso más se ha desarrollado el Plan de Acción Tutorial con profesores tutores y alumnos mentores.

La Escuela sigue estando afectada por la escasa incorporación de alumnos egresados de Fisioterapia de la propia Universidad de Murcia, esté probablemente motivado por la influencia que se realiza durante la docencia del grado en la promoción de formaciones en "Osteopatía" de entidades ajenas a la UMU por docentes vinculados a estas terceras partes.

Fdo. Miguel Ángel Fernández-Villacañas Marín

Director Académico